

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

España 1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50
Ultramar. 2'50

Número suelto. 0'05

Nuestro folletín

Como verán nuestros lectores, hoy empezamos á publicar la interesante novela de E. Gaboriau titulada

LOS HOMBRES DE PAJA

Dicha obra, esmeradamente traducida por don Angel de Luque, es propiedad de la importante casa de Madrid *El Cosmos Editorial* y se vende á 2'50 pesetas ejemplar.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Discusión de proyectos

Madrid 22 á la 1 t.

En el Congreso se ha aprobado el proyecto de ley fijando las fuerzas navales del próximo año económico. Hoy se discutirá el proyecto que señala las fuerzas del ejército. Lo combatirá el Sr. Maura.

En el Senado terminará hoy la discusión de la ley de Contabilidad.

El debate político

Madrid 22 á la 1'15 t.

Hoy continuará su discurso el Sr. Azcárate á quien contestará el Sr. Canalejas.

Después hablarán todos los que han sido aludidos por los oradores que han usado ya de la palabra.

El Sr. Martos se reserva para el final del debate.

Sobre la conjura

Madrid 22 á la 1'30 t.

Los conjurados y consejeros persisten interrumpiendo y dificultando los discursos de los Ministros.

El discurso del Sr. Azcárate relatando el conflicto parlamentario ha sido favorable al Gobierno. Los reformistas censuran al orador.

El *Imparcial* habla de la actitud revoltosa de los conjurados y de los conservadores. A éstos les aconseja que pierdan las ilusiones de conquistar el poder y que eviten la prolongación de un debate inútil.

Higinia y V rela

Madrid 22 á las 2 t.

Higinia riñó con la celadora de la Carcel de mujeres produciendo un pequeño motin que fué dominado facilmente. Higinia fué encerrada en un calabozo.

Ayer marchó á Vigo Vazquez Varela.

Del Extranjero

Madrid 22 á las 2 t.

Han ocurrido graves desórdenes en Bohemia. La gendarmería tuvo que hacer uso de las armas resultando dos paisanos muertos y doce heridos.

Austria y Alemania han acordado hacer nuevas reclamaciones á Suiza.

Efemérides

23 de Junio de 1808

Entrada de los franceses en Santander

Ya hemos visto y aun tendremos ocasión de observar la actitud que tomó el pueblo español tan pronto como supo la vergonzosa trama que urdió el Emperador de Francia Napoleón Bonaparte, para arrebatarnos nuestra legítima monarquía, y asentar en el trono á uno de sus hermanos. La provincia de Santander, amante cual todas de la independencia de la patria, rechazó desde el primer momento la invasión de los franceses, manifestándose así una entusiasta proclama que publicó el obispo D. Rafael Tomás Menéndez de Lurca, que desempeñaba el cargo del gobernador. A falta de tropas disciplinadas para rechazar los cuerpos del ejército que mandaban los generales franceses Merle y Lassalle, formáronse diferentes partidas de voluntarios que, como gente al fin inferior en número é inexperta en el arte de la guerra, no pudo impedir la entrada de Merle en la ciudad, por lo que hubieron de refugiarse en las montañas. La entrada de los franceses en Santander fué de corta duración; pero en Noviembre del mismo año de 1808, volvieron á posesionarse de la ciudad y la retuvieron en su poder hasta Agosto de 1811, en que el general Porlier consiguió arrojarlos despues de un vigoroso ataque en el que hizo prisionera á toda la guarnición.

Cartas á un amigo

A mi amigo D. Jacinto de Maciá

Barcelona.

Querido mío: Cuando me despedí de V. para dirigirme á Palma de Mallorca V. me pidió que le escribiera las impresiones que recibiría en este viaje, y yo se lo prometí sin sospechar ni por asomo lo que iba á ver, pues á pesar de haber escrito mi *Catalina* no sabía sino de oídas lo que era esta preciosa Isla, tan bella como desconocida, y mucho más apreciada por los extranjeros que por los españoles. Sabido es por desgracia, que en nuestra patria son muchos los que viajan como maletas y no saben otro camino que Paris, Londres, Suiza y alguno que otro Italia, dejando sin verlas las bellezas que encierra España y quedándose con tamaño boca abierta admirando en el extranjero lo que aquí tenemos mejor.

Lazos de familia y de amistad me han llevado á Mallorca; y este pequeño viaje hecho en el oca so de mi vida es tal vez el que más impresiones agradables me ha proporcionado, pues me ha hecho ver un país que teniendo bastante de Cataluña es en general más pintoresco. Al salir de Barcelona el viernes último el mar estaba agitado en términos, que algunos pasajeros renunciaron á embarcarse por temor de los tumbos que temían daría el vapor; pero como el *Lulio* navegaba como una gaviota no hice caso del temor que tenían algunos compañeros de viaje y me embarqué á la buena de Dios pensando que debíamos morir no más que una vez.

Al salir de Barcelona empezó el traqueteo que nos obligó á bajar más que de prisa al camarote y acoger nos á nuestros lechos en donde teníamos que agarrarnos, so pena de rodar por el suelo, y entre el mareo de unos y el lamentarse de otros atravesamos el canal de San Jorge hasta que al clarear el día vimos la Dragonería y luego las costas de *Cala Figuera* que es lo primero que se ve de Mallorca.

El día era nebuloso y la mar continuaba agitada levantándose una niebla que nos impedía ver los paisajes que se nos presentaban en la costa, hasta que, con tres horas de retardo, vimos dibujarse en el horizonte bella y esbelta la Catedral de Palma y encima de una verde montaña el castillo de Bellver.

El *Lulio* había llegado navegando contra viento y marea y arrojaba sus áncoras al mar.

En el puerto de Palma el vapor atrae tan próximo á tierra que no hay la incomodidad de tener que saltar á la lancha como sucede, no sé por qué, en el puerto de Barcelona, y atravesando una tabla el viajero se encuentra en el muelle donde halla siempre coches y una especie de gabinetes de cuatro ruedas que le llevan á donde él quiere.

El que sale de Barcelona, sino va á Madrid, encuentra tristes todas las ciudades de España, pues falta, por lo general, el movimiento peculiar de nuestra ciudad. Y aun esto sucede en la coronada Villa, donde si bien se ven discurren muchos coches, en cambio apenas se encuentran otros vehículos, faltándole este trabajo interior propio de una ciudad mercantil é industrial como la nuestra.

Palma es una ciudad quieta y en ciertas calles silenciosa.

La capital de Mallorca tiene su fisonomía particular; es, puede decirse una ciudad aristocrática; es lo que eran antiguamente las más de las ciudades de España cuando no había asaltado á su nobleza ese prurito de vivir en la Corte, donde muchos gastan mal su tiempo y su dinero.

Véase en Palma estos edificios, grandes caserones en donde cabría un pueblo entero, ocupados por una sola familia, especie de palacios, de tejados salientes, los cuales el de una parte de calle parece besarse con el de enfrente. En sus portales y en sus patios pueden dar la vuelta los blasonados coches, viéndose entre sus enverjados hermosos jardines.

El interior de estos edificios denota su grandeza. Los salones vastos con artonados; las alcobas en las cuales cabrían cómodamente dos lechos grandes; el mueblaje antiguo; las arcas esculpturadas y las arquillas incrustadas de nácar, oro y plata; los cuadros antiguos que cuelgan de sus paredes y el misterio de los aposentos, sombríos algunas veces, trasladan á los tiempos de los últimos reyes de la casa de Austria ó de los primeros Borbones.

Barcelona ha derrumbado muchos de estos edificios y la especulación les ha convertido en mezuquinas casas de alquiler. Palma los conserva aun y es para los que estamos avezados á contemplar las estrechas moradas de nuestra ciudad una cosa desconocida, la cual es preciso ver para formarse una idea de ella.

El ver al magnate mallorquin en su casa solariega de Palma recuerda al hijo de cien nobles, al descendiente de nuestros catalanes que ayudaron á su Rey, porque quisieron arrancar del poder del hijo de Mahoma la perla del Mediterráneo. Al contemplar aquellos caballeros de exquisita finura, uno exclama: No se puede ocultar el nacimiento y tienen razón nuestros hermanos de Castilla con su refrán de «Nobleza obliga.» El pueblo mallorquin se parece en lo laborioso al catalán, siendo sin embargo de notar que por las calles de Palma no se oyen estas terribles blasfemias que embrutecen á nuestro pueblo. Y digo embrutecen, con perdón de los mismos brutos, pues á mi entender el hombre que blasfema está muy debajo del más vil de los irracionales; y cuando mis amigos de Mallorca me hacen notar la diferencia de su pueblo con el nuestro la cara se me cae de vergüenza y debo confesar que el pueblo mallorquin es mucho más civilizado que mucha parte del pueblo catalán, en particular el de Barcelona y los pueblos de su llano, pues á pesar de su presunción y crasa ignorancia el pueblo de nuestra ciudad y de sus alrededores se permite blasfemar de Dios, cosa de que el mallorquin se guardaría bien.

Nadie duda que cuanto más blasfema un pueblo menos ilustrado es; y el que lo duda no tiene más que recorrer nuestras calles y las de los pueblos de nuestros alrededores á seis leguas á la redonda y no me dejará mentir.

He adquirido relaciones, si bien no nuevas, con mucha parte del clero de Palma.

¡Qué le diré de él!

Que he quedado encantado.

El clero mallorquin es por lo general virtuoso, estudioso y caritativo.

Se ocupa mucho de religión, de ciencia y de literatura. Entre los individuos del clero secular he visto á mi querido amigo D. José Miralles director del «Semanario Católico» de Palma.

Pocas personas conozco que reúnan á su edad tantas cualidades, pues á los veinte y ocho años está de catedrático de metafísica en el Seminario de Palma y es muy querido del Prelado de Mallorca. Es imposible ver á Miralles sin amarle, pues á la belleza del hombre une un corazón de angel y una inteligencia privilegiada.

Un vicio tiene, si vicio puede llamarse, y este es el estudio, el cual es su segunda vida y creo que no vive sino para estudiar encontrando en ello todas sus delicias.

Otros sacerdotes jóvenes también he conocido y he tenido el gusto de estrechar sus manos: Matas, el célebre orador mallorquin, Antonio Alcover, el escritor balear, autor de *las Contarellas den Jordi del Recó*, cuyo libro retrata en el preciso idioma de estas Islas las patriarcales costumbres de las mismas; Pedro Jaume, otro sacerdote domy simpático y de ameno trato, Victor Valenzuela, sacerdote también, escritor católico y poeta; Juan Torrendell joven el cual este año concluye su carrera eclesiástica, poeta y escritor; y tantos y tantos que no es posible recordar, pues Mallorca es la patria de los escritores y la tierra clásica de los poetas.

¡Cuánto se disfruta en compañía de tales personas, entre las cuales uno se hace cargo de lo mucho que ignora y lo mucho más que puede aprender en semejantes compañías!

Nada diré de los seglares que cultivan aquí las letras D. Pedro de Alcántara Penya, don Miguel Amer de Manacor, D. Bartolomé Singala, D. Nicolás Dameto y Cotoner D. Juan Luis Oliver y otros á quienes tuve el honor de estrechar las manos: esta tierra para los que vivimos de recuerdos y amamos á nuestro país es la tierra de promisión. Aquí el hombre piensa sin atolondrarse.

La quietud de sus calles, la hombría de bien de sus habitantes, la sobriedad de sus costumbres, todo convida al reposo y á la meditación. Antes de ver Mallorca me sorprendía mucho el que hubiera tantos escritores y escritoras mallorquines. Vista Mallorca lo encuentro muy natural. ¿Como no ha de inspirarse uno en una ciudad tan quieta? ¿Como no de volar la imaginación en una campiña tan verde, tan deliciosas?

¡Qué raro que nazcan aquí poetas si toda la Isla es un poema? ¿Quién no se inspirará en ella? Concluyo esta carta más larga de lo que yo pensaba. En la próxima le daré algunas noticias de los edificios de Palma y de lo más notable que vea en esta bella Isla.

Reciba V. un abrazo de su amigo.

FRANCISCO DE PAULA CAPELLA.

Palma de Mallorca 27 de Mayo 1889.

Comentarios

El Isleño no da, así como así, su brazo á torcer.

¡Achaques de la senectud!

Cuando contempla el ridículo de que se cubre con sus tiquis miquis y sus *paliquitos* en calderilla, quiere echar la culpa sobre los demás.

No sea obstinado el colega y crea—se lo decimos por última vez y con entera buena fé—que son infinitas las personas que atribuyen las insidias y como llamarlas?... tonterías del *Isleño* á algo que los tratadistas han definido cómo tristeza del bien ageno.

Una prueba más.

El Isleño nos ofrece la lista de sus suscriptores para que la examinemos.

¿Y quien se la ha reclamado?

Excusatio non petita dice el aforismo latino.

Siga el colega, en buen hora, con razón ó sin ella, titulándose el de más circulación de la isla, que á nosotros para vivir en paz y con toda holgura, no nos es necesario todavía acudir á tales recursos.

Desde Barcelona

21 de Junio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Poco he de decir de la procesión de ayer. Fué tan lucida y la presenció tanta concurrencia como los otros años.

Los músicos de la Banda Municipal estrenaron un uniforme de bastante mal gusto, según la opinión unánime de los peritos.

El traje de la gigante es el que tiene que ver. Consiste en un vestido de faille adamsado con adornos de blondas raso de color de oro viejo claro y lazos verdes, mantilla blanca, peineta de concha, pulseras, collar y pendientes de esmeraldas.

El marido lleva el mismo *sambenito* de siempre.

El ayuntamiento de Barcelona pone su magín en tortura para encontrar recursos con que atender á las necesidades que se ha creado. Ahora son los coches jardineras, los ómnibus y los vecinos que pagan más de cincuenta pesetas de alquiler por sus habitaciones, los que van á cargar con las cuotas de los banquetes y de los festejos.

A los ómnibus y jardineras se les exigirán 15 pesetas mensuales y á los inquilinos que cambien de piso y paguen más de 50 pesetas de alquiler, el 10 por ciento sobre este.

Mas para consuelo suyo los concjales han hecho propósito firmísimo de no comer á manteles ni dormir sobre plumas y de llevar una vida modestísima hasta que se haya extinguido el enorme déficit que pone en peligro inminente de ruina las arcas municipales. Al efecto, ayer resucitaron la antigua costumbre, desde hace algunos años puesta en olvido, de obsequiar con un espléndido refresco, al elemento oficial que concurrió á la procesión.

E hicieron más. En cuanto hubieron puesto el pié en la calle los convidados los de casa se entregaron á las delicias de opíparo banquete.

El africanista Sr. Sorela ha dado una conferencia en la Cámara de Comercio sobre el estado social, comercial y agrícola de algunas regiones del Africa. Fué muy aplaudido.

Terminada la conferencia pretendió demostrar que la propaganda antiesclavista del cardenal Lavignerie no es perjudicial á nuestros intereses políticos.

Al entrar en Gracia una comisión que fué á gestionar en la Corte la anexión de los pueblos del llano á Barcelona fué recibida con una estrepitosa silba.

La comisión estaba compuesta exclusivamente de gracienses.

Rius y Taulet ha enseñado á Barcelona á festejar á los huéspedes con esplendidez. No viene á visitarnos un caballero que se eleve un milímetro sobre el común de los mortales, que no sea llevado de banquete en banquete y de ovación en ovación.

Los señores Velilla y Escudero, muy respetables señores míos y de mi mayor consideración y aprecio, sobre todo desde que se eleve ciertas tendencias, hoy muy laudables, en su melodrama *A espaldas de la ley*, han sido quizá los huéspedes más agasajados, relativamente,

entre los que han visitado la Ciudad Condal desde que se cerró la Exposición.

A las soberanas y piramidales ovaciones de Eldorado han seguido los banquetes con que los redactores de *La Publicidad*, Vico y no recuerdo quien más, han obsequiado á los dichos autores del melodrama nombrado. A uno y otro asistieron literatos y artistas y en uno y otro reinó la más expansiva alegría.

A la función de despedida verificada anteayer asistió un público numeroso y escogido. Las ovaciones continuaron sin novedad y arrieron sobremano á causa de haber sobrevenido unas quintillas que tenían cuatro pares de bemoles. Verdad es que á los poetas de verdad, les *bemolizan* la inspiración los versos de circunstancias; pero aun concediendo esto, hay que confesar que las quintillas no merecían tanto ruido.

**

La Chiclanera es una zarzuelita del género flamenco rabioso, letra de D. Eduardo Jackson Cortés y música de Caballero, estrenada en el Calvo-Vico, y aplaudida á más no poder. El flamenquismo va ganando prosélitos de día en día, á pesar de las predicaciones de D. Juan Mañé.

En el Español se ha puesto en escena la chistósima comedia de Vital Aza *El Señor Gobernador*, estando el papel de protagonista á cargo del mismo para quien fué escrito, el Sr. Rosell; el cual convenció á todos de que la fama de que goza es bien merecida.

**

Brillantísimas prometen ser las carreras que en el Hipódromo de esta ciudad se verificarán los días 23 y 24 del corriente.

Los perros que tomarán parte en ellas son de la más *pur sang* española ó genuinamente ingleses. Las liebres serán de bosque. Hasta la fecha hay matriculados 12 galgos.

La aristocracia barcelonesa está desempolvando ya sus carruajes. El desfile será brillantísimo. Asegúrase que tomarán parte en él tres ó cuatro mil galgos y un centenar de podencos. Esto aparte de las liebres, que no faltan jamás á ningún desfile.

B. AMENGUAL.

NOTICIAS

Del Extranjero

Opínase en los centros políticos que el primer cañonazo que se disparará en Europa será motivado por la cuestión ruso-servia ó por el conflicto alemán-suizo.

El gobierno austriaco cree distinguir con toda claridad cuál es el objetivo de Rusia, cuyos agentes fomentan desórdenes en Servia.

En caso de una intervención del czar es posible que Turquía é Inglaterra se unan á Austria con objeto de mantener el equilibrio europeo en los Balcanes.

En los círculos políticos se juzga que en caso de que estalle la guerra no será hasta los últimos meses de la Exposición.

Telegramas de Berlín dicen que ha entregado el conde de Waldsee al emperador un memorial referente á los preparativos guerreros que actualmente hace Rusia, expresando el deseo de Alemania de que esos preparativos no revistan el carácter alarmante que para el mantenimiento de la paz europea han creído ver en ellos los pesimistas.

El emperador se encuentra grandemente irritado, pero Bismarck ha logrado llevar á su ánimo el convencimiento de que Rusia no tiene

por ahora intenciones hostiles encaminadas á turbar la paz en un plazo inmediato.

Por noticias de San Petersburgo sábese que todo el Ejército ruso será en un plazo breve provisto de fusiles que recibirán la carga por la culata. La pólvora destinada á los mismos será de la llamada silenciosa.

Esta noticia ha producido deplorable efecto en los círculos políticos de Viena, en donde se considera este armamento de Rusia como un nuevo dato de los móviles nada pacíficos que inspiran actualmente la política nebulosa del czar.

¿Será verdad que está el cólera en Alemania?

El periódico *La France* publica un telegrama de Berlín, en el que se dice que en la parte baja de la ciudad y el Norte del río Spree se ha presentado una epidemia que tiene carácter cólico.

Se ha prohibido severamente á los periódicos que hablen de este asunto, pero muchas personas abandonan la población.

En la Cámara de diputados de Francia se discute el presupuesto de Marina.

El almirante Dompierre reclama la renovación de la escuadra, porque los buques son muy viejos, y si Francia ha de conservar el segundo puesto entre las potencias navales, debe tener una flota igual á las de Alemania é Italia.

Paris—El domingo último visitaron la Exposición 204.000 personas de pago. Más de 20.000 subieron en las ascensores de la torre Eiffel. Han llegado diez dibujantes del famoso periódico inglés, el *Punch*, quienes se proponen redactar un número excepcional.

El jueves próximo se celebrarán en Versalles las fiestas del juramento del «Jeu de Paume». Se han dirigido comunicaciones á todos los alcaldes de cabezas de distrito de Francia y de Argelia, para que asistan á dichas fiestas. Por la tarde habrá revista general de las tropas de la guarnición, y por la noche un banquete de 950 cubiertos é iluminaciones en el parque y castillo.

Puede darse como terminada la huelga de los cocheros; el consejo municipal ha adoptado un proyecto obligando á los patronos á aceptar un reglamento uniforme por el que deberán registrarse los coches llamados de plaza.

La Cámara sindical de los cocheros ha dirigido un manifiesto declarando que se contentaba por ahora con esta medida, y que cesaría la huelga para no irrogar más perjuicios á la población parisiense y á la Exposición.

Las corrientes del Atlántico

El príncipe Alberto de Mónaco que, durante tres años, según se sabe, ha venido haciendo experiencias para determinar las corrientes del Océano Atlántico Septentrional, ha trazado en una carta los resultados de sus estudios.

El príncipe había lanzado 1.675 flota oras en parajes convenientemente elegidos entre las costas europeas y americanas, con la indicación del sitio y la fecha en que fueron abandonados al mar, y había solicitado el concurso de los gobiernos de todos los países á que pertenecen esas costas para que recogieran los flotadores que llegasen á sus playas ó que encontrasen sus navíos, indicando igualmente el punto y la fecha de su reparación.

Se han encontrado hasta el presente 146 á lo largo de las costas de Noruega, Inglaterra, Francia, España, Portugal, Marruecos y Sahara; en las islas Azores, en la Madera, Canarias

y las casas no tienen misterios, ni las familias secretos.

Así es que el 27 de Abril de 1872, un sábado por la tarde, en la calle de San Gil, fué notado un hecho que en cualquiera otra parte hubiese pasado inadvertido.

Un hombre de treinta años próximamente, que llevaba la librea de trabajo de los criados de buena casa, iba de puerta en puerta....

—¿A quién busca ese criado?—se preguntaban los vecinos desocupados.

No buscaba á nadie. A las personas á quienes se acercaba les decía que lo mandaba una prima suya, excelente cocinera, la cual deseaba que tomase informes del barrio antes de ir á servir á una casa de aquellos alrededores.

—¿Conocéis?—preguntaba luego—al señor Vicente Favoral?

Porteras y tenderos le conocían perfectamente, porque hacía un cuarto de siglo que el señor Favoral, al día siguiente de su casamiento, había ido á establecerse á la calle de San Gil, en la cual habían nacido los dos hijos que tenía, Magencio y la señorita Gilberta.

Ocupaba el piso segundo de la casa señalada con el núm. 38.

—Ya lo creo que conocemos al señor Favoral—respondían al criado las personas á quienes interrogaba—y ciertamente es el hombre más honrado del mundo.

Y añadían que el señor Favoral era cajero y tal vez al mismo tiempo uno de los más fuertes accionistas de la *Casa de Crédito mutuo*, una de esas admirables instituciones financieras que surgieron con el segundo Imperio.

—Sí, ya sé la profesión de ese buen hombre;

y Antillas; en alta mar y en el Mediterráneo. Han podido utilizarse 139 por las indicaciones que contenían; y examinando los puntos de partida y de llegada, y comparando las fechas, ha logrado trazar aproximadamente los caminos que ha podido seguir.

Hacia los 40 grados de latitud Norte, 57 de ellos han tomado rumbo hacia el Este, viniendo al litoral de nuestra Península y dirigiéndose al Sur hacia el estrecho de Gibraltar.

Los trayectos de los restantes se desenvuelven hacia las costas francesas é inglesas: unos se inclinan á Bretaña y luego al Sur de Francia; otros al canal de San Jorge (entre Inglaterra é Irlanda); y otros, en fin, á las costas de Irlanda y Noruega. Casi todos los flotadores de estas tres series fueron lanzados en un mismo punto.

La inspección de todas las líneas trazadas en la carta permite reconocer, en suma, un movimiento circular de las aguas superficiales del Atlántico alrededor de un centro situado hacia el Suroeste de las islas Azores. La zona eterna del gran remolino envía una rama hacia el Nordeste: es la que va á bañar las costas de Irlanda, Escocia y Noruega. Hacia el estrecho de Gibraltar parece ced r accidentalmente á alguna fuerte presión de los vientos del Oeste, porque no se ha visto más que un solo flotador en el Mediterráneo. Después de haber envuelto las Canarias, marcha á Occidente, se une más adelante con la corriente ecuatorial, rodea las peñas Antillas, y finalmente se incorpora al «Gulf-Stream», la conocida corriente del golfo mejicano.

Tal es en sustancia el resultado de las expediciones del p fuc pa á bordo del yacht *Hirondelle*, secundadas eficazmente por los gobiernos á que p d ó asistencia.

De la Provincia

Por haber presentado la dimisión del cargo de médico titular del Ayuntamiento de Deyá D. Ramón Escriba, ha sido nombrado para sustituirle D. Fernando Alemán quedando encargado de dicha plaza desde el día 20 del que rije.

El día 17 del actual por la tarde en Son Servera fué herido un vecino del mismo pueblo por otro sujeto que le infringió algunos navajazos.

La Guardia civil del puesto de Algaida ha entregado al Juez correspondiente un sujeto natural de Porreras y vecino de esta ciudad, á quien se encontraron 10 haces de trigo que habían sido sustraídas de distintas heredades en la noche del jueves.

También ha sido puesto á disposición del Juzgado otro individuo que había cortado un haz de ramas de acebuche verde en una propiedad del término de Alaró, el día 20 del actual.

En el término de Alcudia fueron detenidos un hombre y una mujer que se encontraban segando clandestinamente en propiedad ajena.

La Guardia civil de Ibiza ha denunciado á la autoridad á tres individuos que usaban armas prohibidas sin la correspondiente licencia.

De la Capital

Mañana tendrá efecto la procesión que en celebrad del *Corpus* tiene dispuesta la parroquia de S. Miguel.

A las cinco saldrá de la iglesia mencionada y recorrerá las calles de San Miguel y de Tamo-

pero lo que quiero saber es qué especie de sujeto es.

—El señor Favoral—le dijo el tabernero del número 43—es de cincuenta y dos á cincuenta y cuatro años, aunque parece más joven porque no tiene ni una cana. Es alto, flaco, con patillas, con ojillos pequeños y de mirada triste, de pocas palabras, que lleva en invierno y en verano un pantalón gris, una levita muy larga, zapatos bajos y guantes oscuros.

—Es un maniático—continuó el improvisado interlocutor del desconocido—un maniático como toda esa gente de números. Su vida está arreglada como los folios de su libro Mayor. En el barrio le llaman la exactitud personificada, y cuando pasa por la calle de San Luis, la gente de las tiendas pone en hora sus relojes. A las nueve en punto sale para su oficina; cuando vuelve, de seguro son las cinco y veinte ó las cinco y veinticinco. A las seis come. A las siete sale á echar su partida en el café del Turco. A las diez vuelve y se acuesta, y al dar la primera campanada de las once en el reloj de San Luis.... crac, apaga la vela....

El criado encogía los labios desdeñosamente. —¿Hum!...—dijo.—No sé si le convendrá á mi prima servir en casa de un individuo que parece un reloj.

—La casa no es muy agradable—contestó el tabernero—y buena prueba de ello es que su hijo, el señorito Magencio, se ha cansado.

—¿No vive con sus padres?

—Com-ahí, pero duerme en su casa, boulevard del Temple.... Algunos dicen que el señor Magencio es una mala persona que hace vida muy desordenada.... Yo creo que su padre

rer, plaza del Aceite, calle de Vallori, plaza de la Merced, calle de Petid, de Martin Feliu, de Molineros, de San Miguel, de Vilanova, iglesia de San Felipe Neri, calle de la Merced, iglesia de id., calle del Arco de la Merced, de Camaró, de Campo Santo, de S. Miguel, iglesia de Sta. Catalina de Sena, calle de los Olmos, de la Rambla, del Carmen, de la Misión, de las Teresas, iglesia de id., calle de la Rambla, de Sintas, calle de la Cofradía y entrará por la misma puerta en la iglesia.

Hemos oído á varios facultativos quejarse de la falta que se nota en esta ciudad en la cual no existen baños de mar calientes.

Aun cuando sabemos que se trabaja en el estudio de un proyecto para montar un establecimiento balneario en toda regla, no sería mal que se improvisase un caserón ó lo que fuere á la orilla del mar, en el cual pudiesen tomarse baños calientes interin se pone en planta el proyecto mencionado.

Han terminado ya las obras que se hacían en el camino vecinal que uno los de Son Sardina y Valldemosa, quedando ahora con una anchura de más de siete metros.

Han sido destinados á la Comandancia de Carabineros de esta provincia el Capitán D. José de Burgos y Torres y el Teniente D. Teodoro Olivares y Esterollari; quienes cubrirán las vacantes que en activo dejan los de la propia clase, D. Luis Menéndez y Rey y D. Pedro Sugranés Aixelá.

La forma como se ha dejado la nueva acequia de desagüe en la cual existen dos boquetes en la calle de Sagreras, no es la más á propósito para responder al designio de su creación.

De las dos indicadas aberturas se desprenden miasmas infecciosos como antes de construirse, de modo que el perjuicio que producen es igual al anterior con la sola diferencia de haber cambiado de lugar.

En vista, pues, de esto, creemos que sería muy conveniente, toda vez que se ha dejado la obra sin concluir, que cuando menos se tapiasen los agujeros hasta que se tuviese que terminar.

Este año no se celebra fiesta de calle dedicada á S. Juan en el barrio denominado de la Ribera, que comprende la calle de aquel nombre y las demás que le son anexas ó vecinas.

No es el primer año que esto ocurre, pues de vez en cuando los vecinos de dicho barrio experimentan estas intermitencias.

En cambio la habrá en el barrio de S. Pedro el sábado y domingo próximos dedicada á dicho santo.

El único acuerdo de importancia que tomó el Ayuntamiento en su sesión de anteayer es el de variar, desde primero del próximo Setiembre, la forma en que son conducidos desde el Matadero los mondongos y tripas que se destinan á la venta pública. Al efecto se construirá un carruaje cerrado por el estilo de los que sirven para la conducción de reses.

Por dos Carabineros y dos empleados de la Compañía Arrendataria de Tabacos de esta provincia se realizó el día 19 de actual en el predio denominado *Son Llull*, la aprehensión de 78 Kilogramos de tabaco picado de contrabando.

A la temprana edad de veinte y dos años ha fallecido la virtuosa señorita D^a Francisca Bernat y Llompert, que en paz descanse.

le tenía atado demasiado corto.... El muchacho tiene veinticinco años; es guapo; tiene una querida de las de gran fuste.... yo la he visto.... Cualquiera hubiese hecho lo mismo que él.

—¿Y la hija? ¿la señorita Gilberta?....

—No se casa, aunque ya tiene más de veinte años y es hermosa como un ángel. Su padre se empeñó en darle por marido á un hombre muy rico, agente de cambio; pero ella se resistió.... No me sorprendería que hubiese algunos amorcillos de por medio. Veo rondar por aquí á un caballero que mira mucho á los balcones del núm. 38.

El criado parecía no fijarse mucho en aquellos pormenores.

—Lo que más le interesa á mi prima—dijo—son las noticias de la señora.

—Pues decidle—contestó su interlocutor—que si entra en la casa, no habrá tenido jamás ama mejor que ella. ¡Pobre señora Favoral! La infeliz ha tenido que tragar mucha saliva con las chinchorrerías de su marido. Pero ya no es joven, y uno se acostumbra á todo.

Los días que hace buen tiempo la veo pasar con la señorita Gilberta hacia la plaza Real. No tienen otra distracción que esos paseos.... Es decir, la única entera, no. Los señores de Favoral reciben á algunos amigos todos los sábados, y como precisamente hoy es sábado... Pero interrumpiéndose de pronto:

—¿De prisa—replicó—miral! En nombrando al ruín de Roma.... Son las cinco y veinte, y ahí viene el Sr. Favoral....

Era, en efecto, el cajero del *Crédito Mutuo*, quien había sido muy bien despedido por el tabernero.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 1

EMILIO GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

I

Difícilmente se encontraría en París una calle más tranquila que la de San Gil, en el Marais, á dos pasos de la plaza Real.

Por la noche, á las diez ó antes, cuando el boulevard de Beaumarchais se halla lleno de vida y animación, de movimiento y de ruido, todo está allí cerrado y ya se han ido apagando una á una todas las ventanas de vidrieras grandes formadas con cristaltos pequeños. Y si después de la media noche algún burgués de los que viven por allá se dirige á su casa, apresura el paso, inquieto por la soledad y preocupado con los reproches que de seguro le va á dirigir su portera, que no se explicará en donde viene tan á deshora.

En una calle como aquella todos se conocen,

El vapor *Lulio*, llegado ayer por la mañana de Barcelona condujo 60 pasajeros.

En el barrio de la Soledad hoy y mañana se celebrará fiesta cívico-religiosa en honor de S. Juan Bautista.

A las diez y media de la tarde de hoy se efectuarán carreras de hombres y muchachos y en seguida baile de boleros. Por la noche la música tocará escogidas piezas.

Mañana lunes se repetirán las carreras y el baile á las mismas horas y por la noche á las nueve y media la Banda de música que dirige el Sr. Capó tocará en el catafalco las piezas siguientes:

- 1.ª—Paso doble por Schubert. 2.ª—Wals *Tres jolies*, Waldtenfeld. 3.ª—Aria de barítono de la ópera *La Forza del Destino*, Verdi. 4.ª—Potpourri *El Forz-Caril*, C. Llorens. 5.ª—Fantasía de la ópera *Guilherme Tell*, Rossini. 6.ª—Malagueña, obligada de cornetín, R. P. 7.ª—Paso doble *Snel*, Cussini.

Se ha concedido el retiro provisional al capitán D. Juan Terrasa y Moll.

Ayer tarde después de las pesquisas que llevó á cabo el municipal de punto en el Borne para cojer un perro de Terranova que iba suelto y sin bozal logró detenerle conduciéndole al depósito de Capuchinos.

Conviene no dejar en sosiego la raza perruna por cuanto se vá acentuando de cada día la época calurosa y también van en proporcional aumento las demasías de los canes.

Esta tarde se verificará la procesión correspondiente á la festividad del *Corpus* en los caseríos de La Vileta, Génova y Establiments.

En esta última tocará la música que dirige el Sr. Capó.

Ayer tarde en varios actos fueron colocadas en el barrio de S. Pedro las banderas anunciadoras de la fiesta que ha de verificarse el sábado próximo, en honor del mencionado apóstol.

Dentro de breves días será botado al agua el vapor *Cabrera*, después de haber sido objeto de una importante reparación.

Ayer solo faltaba completar el pintado en la parte de proa.

Esta noche en el catafalco del Borne la música del regimiento de Filipinas tocará las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble *La Giralda*, Jaarranz.
- 2.ª Wals *El Santónés*, Sintos.
- 3.ª Sinfonía de *Giovanna d'Arco*, Verdi.
- 4.ª Polka *La Bella*, Farbach.
- 5.ª Jota *Ecos del Pueblo*, Erviti.

Correo de señoras

La correspondencia

La correspondencia tiene un gran papel en el *savoir-vivre*.

Si; el estilo y la escritura denotan el carácter y el talento de la persona que escribe, y el exterior de la carta, sobre lo que la moda admite, el buen gusto aconseja y lo que las conveniencias prohiben, marca su educación la elegancia y la sencillez de sus maneras.

Como en todo sucede, hay en esto cierta costumbre que hace más que las reglas mejor establecidas; porque las menores circunstancias de la vida se ofrecen bajo formas tan numerosas y variadas, que el corazón y la inteligencia serán siempre los mejores guías.

No se debe escribir nunca sobre una hoja sencilla de papel, ni aun para decir algunas palabras aunque sea á un inferior.

Apesar de las críticas, está admitido que muchas personas de una misma familia escriban unas después de otra en una misma carta; pero si no se tiene mucha intimidad con la persona á quien se escribe, será de mejor gusto que el cabeza de familia escriba en nombre de todos.

El estilo no puede indicarse; se adquiere y se cultiva con más ó menos disposición. Ciertas personas, estudiando mucho, no llegan nunca á tener un estilo elegante, original, sencillo y gracioso; otras sin pretenderlo, sin arte, por decirlo así; escriben con discreción, y en estas es á menudo en quienes el estilo encanta más, porque agrada sin afectación.

Nada más insoportable en una carta que el amaneramiento en las ideas y el empleo de palabras pretenciosas. Mme. de Sévigné, esa gran maestra en el arte epistolar, nos ha dado el secreto de su talento viendo como dejaba correr su pluma.

No hay que pretender poseer á la vez las palabras incisivas, la calificación original, la concisión, la gracia, el talento que distingue ciertos modelos epistolares, pero todo el mundo puede ser sencillo, natural, correcto, y esas son precisamente las cualidades esenciales y que se exigen y forman parte, como ya hemos dicho, del *savoir-vivre*.

Hay que poseer su idioma en el doble punto de vista de la ortografía y de los giros. Estos se adquieren por medio de la lectura y también por la costumbre de escribir. Es asimismo muy útil familiarizarse con los sinónimos á fin de evitar las repeticiones, y hay que considerar

que una carta no es un trozo de literatura, sino una especie de conversación, un cambio de noticias, una serie de pequeños relatos donde el esparcimiento amistoso quiere que se conozca al que escribe, poniendo cierta analogía entre el estilo y la conversación.

Por fin se debe escribir y firmar legiblemente; cualquiera que sea la naturaleza de una carta, hay que pensar que es una cosa que dura, y que á veces se extravía y que va á parar á manos extrañas. Las palabras se retiran, pero lo escrito queda; no se debe escribir sin necesidad, y siempre con gran circunspección.

Hay que evitar las frases de doble sentido que pueden ser interpretadas ó parecer oscuras; las frases retumbantes, las expresiones enfáticas, que estarían bien en un libro, parecerían incoherentes y extrañas en una carta. El entusiasmo y la pasión parecen ampulosos, y las frases banales, correctas, y casi siempre esta frialdad que desespera cuando se quiere expresar la amistad ó el conocimiento: la expresión acariadora de la cara, las inflexiones de la voz no están allí para darles el entusiasmo que anima.

H y que escribir, pues, con naturalidad, con el corazón, y él sugerirá esta forma amable que viene de la sinceridad de los verdaderos sentimientos y que agrada más que las buenas palabras. Nadie se engaña. Los ojos del corazón valen más que los de la inteligencia y más que los de la penetración.

Las raspaduras y las enmiendas no están admitidas más que en cartas de mucha intimidad. Las postdatas no se ponen en las cartas de cumplido, pero en las íntimas se puede escribir al través ó en el margen de la carta. En las de cumplido se añade una hoja.

El sobre debe escribirse muy claro y se empieza por el centro. El sobre cerrado con lacres más ceremonioso y deben cerrarse así las cartas de cumplido.

PICCIOLA.

Publicaciones oficiales

El número 17 del *Boletín Oficial* de este Obispado correspondiente al miércoles 19 del corriente publica las disposiciones siguientes:

Una circular del Sr. Obispo, concediendo facultades sobre dispensas de impedimentos del matrimonio, en lo cual llama la atención de los Rlos. señores Párrocos sobre los documentos que contiene, y delega en ellos la facultad de poder dispensar de los impedimentos de que se trata.

Un aviso de la Secretaría de Cámara y Gobierno, disponiendo que los señores sacerdotes, cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminaren durante el próximo mes, se presenten á Sinofo para renovación de los mismos el día 16 de Julio venidero.

La alocución que el Soberano Pontífice pronunció en el consistorio celebrado el 24 de mayo de 1889.

La consagración de las familias cristianas al Corazón de Jesús con motivo de celebrar el segundo centenario de la aparición del divino Salvador á la Beata Margarita Alacoque.

Las indulgencias concedidas por Su Santidad Leon XIII con motivo del mencionado centenario.

La lista de los que recibieron órdenes el día 15 del actual, que dió S. E. I. en su capilla de palacio.

Gacetas de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 18 del actual.

Gobernación.—Real orden acordando se proceda á la venta del papel de Gacetas, Guías de rama y periódicos sobrantes.

Fomento.—Real orden probando el acta de la subasta del ferro-carril de Linares á Almería.

Ultramar.—Real orden aprobando nuevos itinerarios para el servicio marítimo de los vapores de la Compañía Transatlántica en las líneas de Marruecos y de Fernando Póo.

La del día 19:

Gracia y Justicia.—Reales decretos trasladando á D. Ramón de las Cagigas, magistrado electo de la Audiencia de Manzanara, á igual plaza de la de Carmona, y á D. Luis Martínez Corcón, magistrado de la de Carmona, á igual plaza de la de Manzanara.

—Otro fijando las dietas que han de abenarse á los jurados por el ejercicio de su cargo.

—Otro nombrando los vocales de la Junta calificadora para el examen de los que pretenden ingresar en el cuerpo de aspirantes á la judicatura.

Ultramar. Real decreto autorizando al ministro para que presente á las Cortes el proyecto de ley de presupuestos generales del Estado de la isla de Cuba para el ejercicio de 1889-90.

—Proyecto de ley á que se refiere el real decreto anterior.

—Real decreto autorizando al ministro para que presente á las Cortes el proyecto de ley de presupuestos generales del Estado de la isla de Puerto Rico para el ejercicio de 1889-90.

—Proyecto de ley á que se refiere el real decreto anterior.

Hacienda.—Real orden dictando reglas adicionales á los artículos 22 y 23 de la instrucción de 12 de Mayo último, para domiciliar el pago de las cuotas de la contribución territorial é industrial.

Cultos

S. S. Corpus Christi

Se celebra en S. Jaime. A las nueve, horas menores misa solemne con música y sermón por D. Antonio Cladera, Beneficiado del Concordato y por la tarde los actos de coro y luego el Trisagio con música, procesión y reserva precedida de *Te-Deum*.

En S. Magín (Arrabal) igual fiesta: á las nueve y media exposición, tercia solemne y misa mayor con música y sermón que hará don Luis Palmer. Por la tarde á las cuatro y media

actos de coro y en seguida Trisagio, procesión por el atrio de la iglesia *Te-Deum* y reserva.

Se celebra también en el lugar de Génova. A las nueve se expone S. D. M., luego se cantarán horas menores, y en seguida la misa mayor con toda solemnidad, en la cual predicará el P. José Auba, de San Felipe Neri. Por la tarde á las cuatro se cantarán vísperas y acto continuo saldrá la procesión que, después de recorrer las principales calles del pueblo, se dirigirá al Oratorio de *La Bonanova*, regresando en seguida á Génova, en cuyo templo terminará la función con el *Te-Deum* y la reserva.

Lunes 24.—La fiesta del *Corpus* se celebrará en S. Miguel. Exposición á las nueve y media, luego horas canónicas y la misa solemne con sermón á cargo del doctor D. Enrique Reig, Srio. de Cámara de esta Diócesi. Por la tarde los actos de coro, á las cinco saldrá la procesión acostumbrada, y á su regreso se hará la reserva precedida de *Te-Deum*.

Otras funciones

En Sta. Cruz habrá fiesta del Sto. Cristo que se venera en esta parroquia, predicando en la misa mayor que se celebrará á las diez, el Presbítero D. Miguel Cabrer.

En S. Francisco, á las once y cuarto y durante el tiempo del sacrificio de la misa, empezará la novena consagrada al Beato Ramon Lull.

En Montesión, á las siete y media, comunión general para los congregantes de S. Luis Gonzaga, y al anochecer la novena del Corazón de Jesús con sermón por el P. Rotger S. J.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve de la mañana exposición y el ejercicio consagrado al Corazón de Jesús, á la intención del Excmo. Sr. Cardenal Monescillo, Metropolitano de Valencia, concluyendo con el *Te-Deum* y bendición del Santísimo Sacramento.

En el Hospital, por la tarde, sermón por don Juan Barceló.

En el Socorro, á las siete, comunión general para los cinturados, y por la tarde el ejercicio de costumbre con procesión.

En S. Juan, por la noche, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de su Titular.

Lunes 24.—En S. Juan, fiesta en honor de su Titular. A las diez horas menores y la misa mayor con música y sermón que pronunciará D. Sebastián Cerdá: por la noche rosario y Trisagio con música.

Visita á la Corte de María

Hoy á la Virgen de la Soledad, en las Misiones.

Mañana en la Merced, á la Virgen de su titular.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 19

Varones Tres.
Hembras Tres.

Día 20

Varones Dos.
Hembras Ninguna.

Matrimonios

Días 19 y 20

Ninguno.

Defunciones

Día 21

Sebastián Bardisa Bonet, casado, de 56 años, Hospital, de bronquitis.

Miguel Morro Salcedo, de 8 meses, calle de la Paz, de bronquitis.

Margarita Roig Rigo, de 8 meses, Terreno, de enteritis.

Registros del puerto

Día 21

Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Ligeramente acalajada, con numerosos *scirrus* en todas direcciones; arboles al poniente, calmosa en los bajos y brumosa en el mar.

Idem del viento.—S. O. frescachón. Resultó denso en la fuerza del día y cayó con el sol sin tendencia á rolar.

Idem de la mar.—Picadita del viento con alguna resaca y batimiento en las playas.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 22

FONDEADOS

De Barcelona vapor *Lulio*, matrícula de Palma, de 405 ton., cap. D. Juan Singala, con 25 mar., 60 pas., balija y efectos.

De Cullera pailebot *San José*, matrícula de Palma, de 49 ton., pat. Juan Felany, con 6 mar., arroz y efectos.

De Andraitx laud *San Juan Bautista*, matrícula de Palma, de 15 ton., pat. Pedro Bosch, con 4 mar., y lastre.

De Marsella pailebot *Providencia*, matrícula de Palma, de 80 ton., pat. Damian Oliver, con 7 mar., 3 pas., y efectos.

De Marsella balandra *San José*, matrícula de Palma, de 50 ton., pat. Juan Oliver, con 4 mar., trigo y efectos.

De Cardiff bergantín goleta *Maria y Joaquina*, matrícula de Santander, de 221 cap. don José Maria Guilan, con 7 mar., y carbón.

DESPACHADOS

Para Ibiza vapor *Jaime II*, matrícula de Palma, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., balija y efectos.

Para Andraitx balandra *San Salvador*, matrícula de Andraitx, de 44 ton., pat. Guillermo Colomar, con 4 mar., y efectos.

Para Marsella polacra goleta *Lureño*, matrícula de Soller, de 93 ton., pat. Antonio Alemany, con 9 mar., vino y efectos.

Para Tavira (Portugal) corbeta inglesa *Ada*, matrícula inglesa, de 412 ton., cap. D. J. H., con 9 mar., y efectos.

Para Barcelona *Joven Luisa*, matrícula de Palma, de 72 ton., pat. Juan Pujol, con 6 m., y efectos.

Para Tortosa polacra goleta *San Rafael*, matrícula de Palma, de 11 ton., pat. Francisco Tomás, con 4 mar., y leña.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 21

Cerdosas
Vacunas 19
Lanares 89

BÁSCULAS

Se desea comprar algunas, revitadas por el fiel contraste. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63.



Doña Catalina Ginard

Viuda de Aleñar

HA FALLECIDO

Q. E. G. E.

Su desconsolada familia suplica á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial Iglesia de Santa Cruz el martes 25 del corriente á las 11 de la mañana.

No se invita particularmente.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 22—9 mañana.

Barómetro.	762.9	mm.
Termómetro seco.	23.7	grados.
Id. húmedo.	21.5	id.
Mínima.	11.9	id.
Reflector.	12.5	id.
Dirección del viento.	8.—1	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	2.6	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0.0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 21 de Junio.</i>	
Crédito Balear.	120'50
Cambio Mallorca.	85'00
Ferro-carriles de Mallorca.	61'00
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	133'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorca.	80'00
Bonos Municipales.	48'00
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.	31'00
<i>Madrid 21 Junio, (Cotización oficial.)</i>	
4 pº perpetuo interior.	76'90
4 pº amortizable.	90'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'69
Banco de España.	417'75
Tabacos.	110'00
<i>Barcelona 21 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 pº perpetuo interior fin Junio.	76'67
4 pº perpetuo exterior id.	78'7
4 pº amortizable.	90'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'87
Banco Hispano-Colonial.	65'45
Ferro-carriles del Norte.	88'80
<i>Paris 20 Junio.</i>	
4 pº español.	76'21
Panamá.	56'25

HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO	JUNIO
Cuarto menguante el 20. Luna nueva el 28. Sol: sale á las 4 h. 23 m. Pónese á las 7 h. 37 m.	Cuarto menguante el 20. Luna nueva el 28. Sol: sale á las 4 h. 26 m. Pónese á las 7 h. 35 m.
HOY	MAÑANA
23	24
1747.—El sabio naturalista Humboldt mide la altura del Chemboraza.	1633.—La adquisición concedida á Galileo.
DOMINGO	LUNES
174) Stos. Juan y Fé-(191 lix pbro. mrs., Zenon y Zenas su esclavo mrs. y sta. Agripina vg. mr.	173) Stos. Paulino (192 ob. de Nola c., Acacio y Heliades mrs., Albano mr. y santa Consorcía vg.



CURSO

DE
LECTURA Y LITERATURA FRANCESAS
SEGUIDO DE UN EXTENSO TRATADO DE ORTOGRAFÍA
POR
D. JUAN GALMÉS Y SOCÍAS, Pbro.

Forma un elegante tomo de 390 páginas en 4.º, que se vende á 6 pesetas en rústica y 7 encuadernado en la librería de

Amengual y Muntaner, Cadena 2

Se desea alquilar una casa de recreo con muchas comodidades y dos almacenes de gran capacidad en el *Pont d'Inca*. Informarán en la calle del Aceite, núm. 12. 36

En la calle de S. Elias número 8 se halla por alquilar una espaciosa botiga con entresuelos agua de fuente y corral. Informarán número 6, principal. 35

Se desea vender una galera y un caballo de seis años con sus garniciones. Informarán en esta imprenta.

Se alquila un segundo piso en la calle del Seminario, número 17. En el principal informarán. 10

Se desea vender dos caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

Depósito de sales de las acreditadas salinas de Ibiza EN EL SOBRE-MUELLE frente la Capitanía del Puerto PALMA DE MALLORCA
En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.
—Para pedidos, dirigirse á Estéban Galmés, Sobre-Muelle, Palma.

Se alquila un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por ocho pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 1

Se vende una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos. a

Pérdida La persona que haya encontrado y quiera devolver una pulsera de oro esmaltada que se perdió el jueves 20 día del Corpus puede pasar por esta redacción y le manifestarán quien es su dueño el cual gratificará el hallazgo. 1

Se alquila en la calle del Estanco, número 7, un espacioso 2.º piso, con mirada al Borne, agua á grifo, cinco dormitorios, dos salas, un cuarto en el porche, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal. 1

Compañía General Trasatlántica
VAPORES-CORREOS FRANCESES
Para Colon y escalas el vapor
Indipendente

Saldrá del puerto de Barcelona, el día 25 de Junio, al mando del capitán Simón, para Málaga, Tenerife, San Thomás, Basse-Tene, Point á Pitre, Saint Pierre, Fort de France, Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto Cabello, Cartagena y Colon con trasbordo en San Thomás: Para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santo Domingo, Puerto Plata, Cabo Haitiano, Port au Prince y Jacmel, Port de France: Para Santa Lucía, Demerary, Surinam y Cayena, Colon: Para Panamá y todos los puertos del pacífico.

Admite carga y pasajeros para todos los puntos.
Nota.—La compañía tiene á disposición de los señores cargadores una póliza flotante para el seguro de las mercancías.
Rebaja especial para los señores militares y empleados civiles del Gobierno.
Agente en Palma: Sres. Pano y Serra, Bros-sa, 33 y 35. 6—4

La Higuera
y su cultivo en Mallorca
POR D. PEDRO ESTELRICH
Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

DOLOR REUMÁTICO
INFLAMATORIO Y NERVIOSO
Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fache y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.
En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.
En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.

La Perfección
Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.
Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.
Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.
Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.
Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

Vapores-Correos Españoles
AMÉRICA DEL SUR
Saldrá del puerto de Barcelona el 13 de Junio para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español
Buenos-Aires
Admite carga y pasajeros.
La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.
Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 9

 **Vapores-correos FRANCESES**
Saldrá de Barcelona el 1.º Junio para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés
Bearn
Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 9

 **Línea de vapores DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA**
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el 23 de Junio próximo el magnífico vapor español.

Conde Vifredo
Recientemente construido bajo la inspección del «Lody Inglés» clasificado A. I. 100 y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de 1.ª clase para carga y pasajeros, casco de acero con doble fondo celular y máquina de triple expansión.
Admite carga á flete y pasajeros.
Magníficos salones de 1.ª clase, con camareras para señoras, camarotes cómodos en 2.ª ventilado entrepuente para la 3.ª clase y fonda esmeradamente servida.
Informarán sus consignatarios Martínez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca. 11

Viaje extraordinario de recreo
Con motivo de la festividad de San Juan Bautista que se celebra en Ciudadela de Menorca, el magnífico y veloz vapor *Ciudad de Ciudadela* saldrá del puerto de Barcelona para el de Pollensa el día 22 del corriente á las 4 de la tarde, y de éste para Ciudadela el día 23 á las 6 de la mañana.
A su regreso lo efectuará de Ciudadela para Pollensa el día 25 á las 9 de la mañana y de este puerto para Barcelona el mismo día á las 4 de la tarde.
Este viaje no alterará el itinerario de costumbre.

PRECIOS DE PASAJE

<i>De Barcelona á Ciudadela, ida y vuelta</i>	
1.ª clase.	32 pesetas.
2.ª clase.	24 "
3.ª clase.	12 "
<i>De Pollensa á Ciudadela, ida y vuelta</i>	
1.ª clase.	12 pesetas.
2.ª clase.	9 "
3.ª clase.	6 "

Venta
Se vende un piano vertical, en buen estado. Acudir á la plaza de Sta. Catalina, 47, principal izquierda. 3

Se desean vender dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rosiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.
D. Juan Siquier, calle de la Estrella, número 34, tiene en su poder los documentos y entregará del descuento y demás condiciones de la cesión. 30—12

A quien convenga
Se vende una casa de recreo situada en la falda del Castillo de Bellver; dicha casa tiene 4 cuartos, un establo para una caballería, agua de fuente, jardín con árboles frutales y demás comodidades.
El que tenga gusto puede verla en el sitio indicado, calle de la Salud, núm. 33, esquina á la calle de Lanuza. El encargado de dicha venta se llama Francisco Bujosa; vive en Palma, S. Elias núm. 6, 4.º derecha. 11

En la calle de Gater, núm. 20, hay unos entresuelos para alquilar con agua y tres dormitorios. En la taberna de enfrente darán razón. 11

Sombrillas, Quitasoles y Abanicos
Se recomienda al público que antes de comprar algún artículo de los citados, tenga á bien visitar el establecimiento abajo expresado, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de la colección como de la economía en los precios.
Sombrillas de 1 á 100 pesetas.
Abanicos de 0'10 á 100 id.
Quitasoles de 2 á 25 id.

PERFUMERÍA UNIVERSAL
Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)
30—28

Píldoras y Poción Anti-blenorrágica
DE BARRIS
Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLENNORRAGIA y toda clase de flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Droguería de José Juan —Marina, 20, 22 y 24, Palma.

Azulre para los viñedos
Encontrarán en este establecimiento de todas clases, á precios baratos.
Tienda de Miguel Noguera, plaza de la Libertad, número 6.
Se avisa á los carpinteros y escultores que se ha recibido la tinta mate.

Se desea vender una casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. a

Confitería «La Confianza»
Este establecimiento situado antes en la calle de S. Pedro Nalasco, n.º 17, se ha trasladado á la calle de Juanot Colom, en donde espera verse favorecido por su numerosa clientela. 32

 **LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos**
DE E. PI Y COMPAÑIA
Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.
Para PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ PONCE y MATANZAS
Saldrá del puerto de Barcelona á primeros de Julio el grandioso y veloz vapor

Hernan Cortés
Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Piarrar, Conquistador, núm. 7